



Commémoration du 11 Novembre 2024 par Sébastien Poniatowski, Maire de L'Isle-Adam

Monsieur le Maire de Parmain,

Chers élus,

Chers enfants,

Mesdames, Mesdemoiselles, Messieurs,

Cette commémoration du 11 novembre, jour de l'Armistice de 1918 qui marque la fin de la Première Guerre mondiale, est un moment de recueillement et de réflexion, un moment pour honorer la mémoire de ceux qui ont sacrifié leur vie pour notre liberté et notre sécurité.

Cependant, en cette journée du souvenir, il est aussi de notre devoir de nous interroger sur l'état actuel de notre société et sur les valeurs que nous transmettons aux générations futures.

Je ne peux m'empêcher de ressentir un profond malaise face à certains propos xénophobes, antisémites ou communautaristes qui resurgissent dans le débat public. Ces paroles de haine et d'intolérance sont une insulte à la mémoire de celles et ceux qui ont combattu pour que nous vivions dans un monde de paix et de respect mutuel. Ces propos sont souvent assortis d'affirmations sans fondement, de réécritures de l'histoire qui déforment la réalité et qui traduisent au mieux un manque de culture flagrant chez certains de nos représentants, au pire du révisionnisme. Il est de notre responsabilité de rappeler les faits et de transmettre la vérité historique.

La disparition progressive des combattants et des générations qui les ont connus nous rappelle l'importance du devoir de mémoire. Avec la perte du témoignage direct, nous devons redoubler d'efforts pour que les jeunes générations s'instruisent, s'intéressent à notre histoire et

surtout, lisent. C'est aussi le sens du programme du passeport du civisme que j'ai voulu instituer dans nos écoles en CM2, en partenariat avec les enseignants et l'Association des anciens combattants. Le devoir de mémoire est une des thématiques qui nous est apparue comme essentielle de transmettre, cette culture commune tellement nécessaire aujourd'hui.

Aux enfants, je dis : « Lisez ! Cultivez votre curiosité ! » La lecture est un outil si puissant pour comprendre le passé, pour se forger une opinion éclairée et pour devenir des citoyens responsables, engagés et surtout libres.

Vous devez faire vôtres les valeurs de tolérance, de respect et de solidarité qui sont les fondements de notre République : Liberté, égalité, fraternité, laïcité, sont des mots, ancrés dans notre Constitution, qui ont un sens.

Vous devez comprendre que la paix n'est jamais acquise, qu'elle est le fruit d'un travail constant et d'une vigilance de chaque instant. Vous devez ainsi apprendre à reconnaître les signes avant-coureurs de la haine et de l'intolérance et les combattre avec détermination. Vous le devez aux générations d'avant qui se sont battues, peut-être vos arrière-grands-parents ou de plus anciens aïeux encore, afin que nous puissions vivre libres et en paix. Vous le devez aussi aux générations futures car vous serez bientôt les garants de la perpétuation de ces valeurs.

Merci aux élus, aux élèves de l'école Cassan et de la chorale de Notre-Dame, à Alphonse Pagnon, Président des anciens combattants, aux porte-drapeaux et membres de l'Association. Merci au Lieutenant Pol, adjoint au chef du Centre de secours des pompiers de L'Isle-Adam, notre Maître de cérémonie aujourd'hui. Merci à tous pour votre présence, votre participation et votre engagement.

Vive la République, vive la France !